



Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

zum Ende des Schuljahres 2016/17 möchten wir Ihnen für die gute Zusammenarbeit danken!

Wir bemühen uns weiterhin um eine leicht zu verstehende Sprache. Wir bitten um Verständnis!

Verabschiedung einiger Lehrkräfte Frau Mona Baur (Fachlehrerin Technik), Frau Renate Knoepffler (Klassenleitung 3D) verlassen die Mönchbergschule. Wir danken ihnen und wünschen alles Gute!

Lehrerinnen kommen zurück Frau Ursula Langer (Klasse 1/2Db) und Frau Jäger (Klasse 4D) kommen wieder zurück an die Mönchbergschule. Herzlich willkommen!

Verabschiedung Frau Gundling Frau Lieselotte Gundling geht in den Ruhestand. Sie ist eine Lehrerin, die alle Schüler, Lehrer und Eltern sehr mögen! Sie hat als Beraterin „Migration“ sehr viel für unsere Schule getan. Wir danken ihr sehr herzlich und wünschen alles Gute!
Feier am 27.07.17 um 10.00 Uhr Heute am Donnerstag, den 27.07., verabschieden wir uns in einer Feierstunde um 10.00 Uhr von ihr.

Wir bedanken uns bei allen pädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern! Frau Barbara Wehr hat die Offene Ganztagschule geleitet. Frau Kreisel hat die Mittagsbetreuung organisiert. Vielen Dank an die gfi!

Vielen Dank, Herr Hafsa! Sie sind Jugendsozialarbeiter und helfen uns jeden Tag.

Ein kurzer Rückblick:

Erfolgreiche Quali-Prüfungen Fast alle Schüler der Klasse 9Ga und die Klasse 9Gb haben die Quali-Prüfung gut geschafft. Herzlichen Glückwunsch!
Abschlussfeier der Klassen 9Ga und 9Gb Am 20.07.17 haben wir gefeiert. Vielen Dank vor allem an Herrn Kerber und Herrn Langhans und auch an Frau Legner und Frau Gräfl!
Wir bedanken uns auch bei Frau Kornprobst und Frau Pöschl für die Gestaltung der Feier.

Neu: Erfolgreiche Prüfungen zum Mittelschulabschluss Am gleichen Abend haben auch die Klassen 9BO und 9Ü gefeiert. Sie haben die Prüfung zum Mittelschulabschluss erfolgreich geschafft. Das ist neu an der Mönchbergschule. Vielen Dank an Herrn Vogl, Herrn von Papp und an Frau di Fronzo.

Abschlussfeier der Klassen 9BO und 9Ü
Deutsches Sprachdiplom Die meisten Schüler der Klassen 9Ga und 9Gb haben das Deutsche Sprachdiplom (Niveau B1) erreicht. Am 13.07.17 haben viele Schüler aus ganz Nordbayern an der Mönchbergschule ihre Diplome bekommen. Herzlichen Glückwunsch!

Künstlerische Arbeiten Frau Maria Suppes hat mit ihren Kunst-Gruppen schöne Bilder gemalt und gezeichnet. Wir können sie im Schulhaus anschauen. Danke schön!

Schulband Willkommen mit Musik Einige Schülerinnen und Schüler können sehr gut Musik machen. Sie mussten aus ihrer Heimat fliehen und haben kein eigenes Musikinstrument mehr. Das Projekt „Willkommen mit Musik“ (Theater am Neunerplatz, Hochschule für Musik) hilft ihnen. Die Band „The Seven Nation Army“ hat am 13.07.17 an unserer Schule gespielt. Ein ganz großer Dank an Herrn Jonas Hermes!

Theater der Grundschule	Das Theaterstück der Grundschule „Als die Raben noch bunt waren“ war sehr schön. Die Eltern konnten es am 19.07.17 anschauen. Die Schüler durften sogar im Mainfrankentheater spielen. Danke Frau Reitzenstein und Frau Frank!
Fahrt der Klasse D4 nach Frankreich	Die Klasse D4 war vom 19.06. bis 25.06.17 in Caen in Frankreich. Sie haben die Partnerschüler der Ecole de la Pigacière besucht. Wir danken Frau Frank für die gute Vorbereitung. Wir freuen uns schon auf die Begegnungen im Jahr 2018. Vielen Dank nach Caen für die große und lange Freundschaft! Frau Fremont hat einige Schüler in Französisch unterrichtet. Merci beaucoup! Am 21.07.17 hat die Klasse D4 Abschied gefeiert. Die Schüler gehen an andere Schulen. Viel Glück! Danke Frau Frank!
Exkursionen Aktionen Projekte	Es gab noch viele andere gute Aktionen: Zum Beispiel das Zirkusprojekt der Klasse 3/4Ü, Sachunterricht in der Umweltstation (Grundschulklassen), Besuch der Mönchberg-Kinderklinik der Klasse 1/2 Ü, die Sportfeste der Grund- und Mittelschüler, verschiedene Exkursionen und vieles mehr.
Projekt „Weg der Kinderrechte“	Auf dem Spielplatz in der Richard-Wagner-Straße stehen zwei Säulen, die Schüler der Mönchbergschule mit dem Künstler und Pädagogen Herrn Marco Schraud gemacht haben. Es sind zwei weitere Stationen auf dem Weg der Kinderrechte. Es ist ein wichtiges Thema für unsere Schule. Vielen Dank an Herrn Schraud, an die Stadt Würzburg und an die Sparkasse Mainfranken.
Das Lesen wird gefördert	Die Mönchbergschule hat für alle Klassen neue Bücher zum Lesen gekauft. Frau Kerstin Lauterbach hat in den Grundschulklassen erzählt und vorgelesen. Dafür haben wir Geld von der Stiftung „Lesen“ und vom „Würzburger Benefizkonzert“ bekommen. Danke!
Schülerlotsen Radfahrprüfung	Sicherheit mit dem Fahrrad auf der Straße: Vielen Dank an die Verkehrspolizisten Herr Heinrich und Herr Hartmann! Von Ihnen lernen die Schüler sehr viel. Am 26.07.2017 wurden die Urkunden übergeben.
Unterstützung beim Lernen: Kinderschutzbund, Evangelisch- methodistische Kirchengemeinde	Wir bedanken uns beim Kinderschutzbund Würzburg! Junge Leute lernen mit Schülern der Mönchbergschule. Jeden Montag kommen Damen und Herren der Evangelisch –Methodistischen Kirchengemeinde an unsere Schule. Sie lernen mit Schülern der 3/4Ü. Vielen Dank!
Sponsoren Danke!	Vielen Dank an die Menschen, die dem Förderverein der Schule Geld geben. Besonders dem Rotary Club Würzburg danken wir herzlich.
Hilfe des Fördervereins	Der Förderverein bezahlt viele besondere Aktionen und Dinge. Das ist wichtig für unsere Schule. Der Förderverein hilft der Schule. Großer Dank an den Vorstand, vor allem an Herrn Andreas Jahreiß, dem Vorsitzenden!
Dank an den Elternbeirat	Der Elternbeirat mit Frau Silvia Bauer (Vorsitzende) hat viel für die Schule gearbeitet! Vielen Dank!
Neue Schulküche Bauarbeiten	Im August werden die beiden neuen Klassenzimmer und ein Speisesaal fertig gebaut. Wir freuen uns und danken der Stadt Würzburg!
Klassen im neuen Schuljahr	Im kommenden Schuljahr bleiben die Klassen ungefähr so, wie in diesem Schuljahr. In manchen Klassen gibt es andere Klassenlehrer.

Letzter Schultag Am **Freitag, den 28.07.2017** ist der **letzte Schultag**. Um 10.00 Uhr ist die letzte Monatsabschlussfeier **der Grundschulklassen** im Theatersaal. Der Unterricht **endet ca. um 11.20 Uhr**.
Freitag, 28.07.17

Zum Jahreszeugnis am 28.07.17: Sprechen Sie freundlich mit Ihrer Tochter oder Ihrem Sohn darüber!

Das **neue Schuljahr beginnt am Dienstag, 12. September** um 8.00 Uhr, bzw. um 8.45 Uhr für alle Schulanfänger/innen und endet um 11.20 Uhr.

Bitte nehmen Sie die **Ferienordnung** (Anlage) für das kommende Schuljahr 2017/18 zur Kenntnis.

Wir wünschen alles Gute auf dem weiteren Lebensweg!
Schöne und erholsame Ferien!


Stephan Becker, Rektor


Gunnar Jüttner, Konrektor

	Erster freier Tag	Letzter freier Tag
Sommerferien 2017	Sa. 29.07.17	Mo. 11.09.17
Herbstferien 2017	Sa. 30.10.17	So. 03.11.17
Weihnachtsferien 2017/2018	Sa. 23.12.17	So. 07.01.18
Frühjahrsferien 2018	Sa. 10.02.18	So. 18.02.18
Osterferien 2018	Sa. 24.03.18	So. 08.04.18
Pfingstferien 2018	Sa. 19.05.18	So. 03.06.18
Sommerferien 2018	Sa. 28.07.18	Mo.10.09.18

Ohne Gewähr

.....
Vom Elternbrief am 27.07.17 habe ich / haben wir Kenntnis genommen.

Name des Schülers / der Schülerin: _____

Datum: _____

Unterschrift (Erziehungsberechtigte/r): _____

Bitte wieder an die Schule zurück!